

Martes 11 de Agosto de 1914.

MSS 385  
244/1264  
c.1

### SOMOS NEUTRALES.....

Está visto que la neutralidad, lo mismo que la fé, es un don divino que no puede adquirirse por ningún otro medio.

Desde que comenzó la guerra europea, "El Diario" no ha pretendido otra cosa que no manifestarse partidario de ninguno de los beligerantes.

Sin embargo, parece que las colonias respectivas no encuentran de ningún modo imparcial su actitud y diariamente, por francés y por alemán "El Diario" recibe una rociada que - ni por venir de alguna de ellas- resulta de colonia.

Y, como el servicio de correo pasa por ser el mejor de nuestra administración, a él recurren de común acuerdo los germánófilos y los francesistas para decirnos respectivamente:

"Es intolerable que un diario serio, "Ek Diario Ilustrado", publique telegramas en que se dice que los alemanes no han llegado a Namur".

O bien: "Mi patriotismo de Francés no puede soportar las continuas fotografías del Kaiser y el espíritu resueltamente alemán que anima a la Redacción de este diario".

Y las cartas se acumulan; y con lujo de elocuencia se nos hace ver en ellas, que siguiendo "por este camino" la colonia francesa no comprará un solo diario y la alemana..... tampoco.

A todo eso, los telegramas que vienen al país son de fuente francesa y si no se contrata una Madame de Thèbes, que adivine lo que pasa, nadie sabrá qué noticias son ciertas y cuales no lo son;..... aunque protesten nuestros amigos alemanes.

Y el Kaiser seguirá siendo uno de los personajes más retratados de Europa... mal que les pese a nuestros amigos franceses.

Desgraciadamente, los designios de las agencias telegráficas y del Emperador de Alemania resultan inescrutables.

Lo único que nos consuela cuando recibimos las cartas "coloniales" es que no podemos quejarnos de falta de correspondencia.

Ignoramos lo que estén resueltos a hacer los demás colegas en vista de las protestas extranjeras.

Por nuestra parte, declaramos la neutralidad más completa. Pero una neutralidad de buena ley; una neutralidad típica contra la cual no valgan las insinuaciones de la fuerza, y de los intereses; y para ello tomamos de modelo a la potencia más neutral de Europa: a la Suecia.

Sean, pues, los amigos de los beligerantes que estamos resueltos a "Hacernos los suecos" mientras dure el conflicto.

En cuanto a las cartas, pueden estar seguros que serán tratadas en Esta Redacción con más respeto que en el mismo Club de la Democracia, y que, - contra lo que allá se usa.- no las pediremos, ni les atribuiremos valor por el número o por los palos .... sino unicamente por las observaciones razonables que contengan. Estas, las recibiremos y las tomaremos en cuenta con muchísimo agrado.

Con que, reiteramos nuestra declaración de neutralidad absoluta, aunque con pocas esperanzas de que sea respetada.

J.P.